# La Grande Scène accueillera 150 choristes

ÉVÉNEMENT Pour le concert classique, la Grande Scène accueillera 150 choristes et 50 musiciens. Dans les coulisses du Paléo festival, l'organisation sera bien rodée.

PAR LAURA.LOSE@LACOTE.CH

our une fois, la Grande Scène paraîtra certainement toute petite. Et pour cause: elle sera bien remplie. Dimanche, pour le concert classique, 150 choristes investiront les planches pour y interpréter le Stabat Mater de Rossini. Ils seront accompagnés par 50 musiciens de l'Orchestre de Chambre Fribourgeois.

L'idée est née lors d'un autre rendez-vous musical, celui de l'opéra d'Avenches. C'est au sein de son Conseil de fondation que le patron de Paléo a côtoyé Pascal Mayer, chef de

Il faut être strict avec les déplacements. Ils ne connaissent pas tous le site, et 150 personnes, ca prend de la place!"

> MICHEL VEILLON DU CONCERT CLASSIQUE

chœur. «Il sait emmener les gens. Nous lui avons confié la tâche d'imaginer un chœur adapté à l'œuvre», explique Daniel Rossellat.

#### Alchimie entre les chœurs

Le chef a réuni trois ensembles: le chœur Pro Arte, de Lausanne, du Chœur de Chambre de l'Université de Fribourg et du Chœur du Collège Sainte-Croix de Fribourg. Ce dernier est composé d'une quarantaine de jeunes entre 16 et 20 ans. «Il y a un grand mélange



Les trois choeurs se retrouveront ensemble sur scène, comme ici lors d'un précédent concert commun. DR

de générations. Les choristes les plus âgés ont 80 ans. Tout le monde s'entraide, je trouve ça magnifique!» s'enthousiasme Pascal Maver.

Tous ces chanteurs répètent ensemble depuis seulement trois semaines. Avant, chaque ensemble a lu la pièce séparément depuis les vacances de Pâques. «Nous avons ensuite fait un week-end intensif de répétition. J'ai été surpris de voir à quel point ça s'est tout de suite bien passé», réagit le chef de chœur.

### Une acoustique à dompter

Mais en plein air, l'acoustique sera bien différente. Ce n'est qu'au soundcheck du dimanche après-midi que tous les participants pourront se familiariser avec la scène. Un élément qu'appréhende Pascal Mayer. «Celui qui est tout à gauche entendra-t-il ceux qui se trouvent à l'opposé? Mais j'ai déjà préparé des chœurs pour le Paléo, et j'ai été impressionné par le professionnalisme des techniciens du son», précise-t-il.

Le concert sera aussi un défi pour l'équipe de montage de la Grande Scène. Pour accueillir les choristes, ils devront installer des praticables en escaliers, et surtout, les démonter en un temps record.

Pour les équipes du festival, il s'agira aussi de mener les chanteurs jusqu'à la scène. La préparation aura lieu à l'hôtel du Moulin, à environ 500 mètres du site. Les choristes prendront ensuite le bus jusqu'au festival. «Il faut être strict avec les déplacements. Ils ne connaissent pas tous le site, et 150 personnes, ça prend de la place!», relève Michel Veillon, qui s'occupe de l'organisation du concert classique.

#### Un chœur record

La seule chose à craindre: la météo. «S'il pleut ou qu'il y a du vent, il faudra trouver des solutions, à cause de la fragilité des instruments. Cela ne nous est jamais arrivé... Touchons Si le festival a déjà accueilli des chœurs d'envergure, sous la direction de Michel Corboz, celui-ci pourrait bien être le plus important, selon Daniel Ros-

Et quid de l'œuvre qui a nécessité tous ces choristes? Le Stabat Mater de Rossini a été choisi pour sa ressemblance avec les opéras italiens. «C'est de la très belle musique, facile d'accès et envoûtante», souligne Michel Veillon. C'est dimanche, sur la Grande Scène, que les festivaliers pourront en ju-

Stabat Mater de Rossini, dimanche 22 juillet à 18h15. Grande Scène du Paléo

#### **3 QUESTIONS À....**



LORD **KOSSITY** RAPPEUR AUX CÔTÉS DE NTM

Le chanteur parisien sera sur scène avec NTM. samedi à Paléo. **Notamment pour** interpréter le tube «Ma Benz».

Quel plaisir avez-vous à suivre NTM pour sa tournée revival? C'est un pur bonheur. Je suis invité sur deux titres, mais une tournée comme ça ne se refuse pas. Elle nous permet aussi de nous retrouver, on est une grande famille. NTM est un groupe emblématique, culte pour toute une génération. Revenir aujourd'hui permet également à la jeunesse qui ne l'a pas connu de découvrir à quel point ses shows étaient - et sont toujours - explosifs.

Pensiez-vous à l'époque que «Ma Benz» aurait un tel impact? Ce sont des événements qui ne s'expliquent pas. Il faut être prêt, ne pas manquer le rendez-vous. C'est ce qu'il s'est passé quand on a écrit cette chanson. On a réussi à trouver ce mélange entre rap et musique dansante. Et on en parle encore aujourd'hui avec Joey Starr. On est toujours étonné de voir les réactions en concert. C'est un des rares titres hip-hop qui a été repris par d'autres artistes d'un tout autre genre.

#### Quels sont vos projets futurs?

Je travaille sur mon 17e album qui devrait sortir à la fin de l'année. Il comprendra deux parties: une dancehall, plus exotique, et une urbaine et hip-hop. Il y aura plein d'invités internationaux. Sinon, je développe ma marque de champagne et ma ligne de vêtements. Il y a un côté artistique et créatif qui me plaît

## **PALÉO EN BREF**



## Ils revisitent les tubes hip-hop

Ils sont 15 musiciens. La fanfare de rue BrassMaster Flash, composée de cuivres, de percussions et de rappeurs, reprend les plus grands hits du hip-hop pour faire groover Paléo. Chaque jour, ils parcourent la plaine de l'Asse pour des concerts sauvages. Horaires et lieux annoncés le jour même sur leurs réseaux sociaux. ACA

#### SPECTACLE

#### La Ruche passe en mode burlesque

Dans cet espace dédié aux arts du cirque et de la rue, le burlesque règne en maître pendant toute la semaine du festival. Et, ne vous déplaise, il fera même des incursions dans les rues des différents quartiers. Ne soyez pas étonnés si vous croisez des skieuses ou des explorateurs sur leur dodo... tous utiliseront la «burla» comme un moyen d'échapper aux règles et aux conventions. LOS

## Météo







**DIMANCHE** 

## Au programme ce soir

### **GRANDE SCÈNE**

Nathaniel Rateliff (18h45), Orelsan (21h15), Lenny Kravitz (23h45)

Havana m. Kingston (20h), Soja (22h30), Roméo Elvis (1h30)

María Símoglou (17h30), Lo Cor de la Plana (20h), Luca Bassanese (22h30)

### DÉTOUR

Inüit (18h45), Theo Lawrence & The Hearts (21h15), Jahneration (minuit)

Danitsa (16h30), Malik Djoudi (20h), XTRM Tour (22h45), Opuswerk+Ben. Muzzin (1h15)

Programme complet dans notre supplément du12 juillet.

millions de festivaliers ont profité d'une soirée au Paléo entre 1976 et 2017. A la fin de cette édition, le chiffre devrait grimper à 6,7 millions.